

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 677. Teléfono 4.495. Suscripciones: Cuarta plana, 30 cént. Una. Porvenir plana, 40 cént. Secciónes, 1,50. Segunda plana, precios convencionales.

Contra los acaparadores

Muchos son los asuntos que llaman la atención de los obreros en estos momentos; pero, sin desatender los demás, el que sobre todo debe preocuparles es el de las subsistencias.

Elevado extraordinariamente el precio de éstas, con motivo o con pretexto de la guerra que acaba de terminar, ese mismo precio o mayor aún manteniéndose ahora.

Los culpables de tal situación son los acaparadores y las grandes Empresas, a todas las cuales favorecen los Gobiernos.

Si contra esos hambreadores y los políticos que les sirven no se hace una tenaz campaña, no se reclama a diario, y cada vez con mayor energía, las subsistencias seguirán cobrándose a los precios que hoy tienen; y los que han logrado, durante los cuatro años de guerra, beneficios extraordinarios por valor de *siete mil a ocho mil millones de pesetas*, gran parte de ellos a costa del hambre del pueblo, arrancarán a este mismo pueblo algunos miles de millones más.

Esto en modo alguno deben consentirlo los proletarios ni los demás ciudadanos que se preocupen algo de su suerte y tengan una pizca de dignidad.

Debe abarataarse el pan; debe abarataarse el carbón; debe abarataarse la carne, y el aceite, y el arroz, y las patatas, y el azúcar, y todos los artículos necesarios para el sostenimiento de la inmensa mayoría de la nación.

Por consecuencia de la actual carestía, no debida a la escasez ni al costo de los productos, sino a la criminal codicia de un puñado de desalmados, los más y los mejores pasan hambre, son presa fácil a las dolencias, ven caer en la fosa a sus pequeños en mayor número que nunca y séntense heridos por la infamia que cometen sus miserables despojadores derrochando parte de lo que les han arrebatado.

Ya que hasta aquí se han librado esas sanguijuelas del pueblo español del impuesto sobre los enormes beneficios que por criminales medios han obtenido en los cuatro últimos años—impuesto que han satisfecho en otras naciones sus congéneros—, que no puedan seguir llenando escandalosamente sus gavetas, mermando en proporciones aterradoras la alimentación de cuantos viven de su salario o de un sueldo.

Si, sí, hay que combatir recíprocamente, por todos los medios, a los acaparadores; hay que hacer lo mismo con las grandes Empresas, que tratan al país cual si no fuese más que un objeto de lucro, y hay que observar igual proceder con los infames gobernantes, que, en vez de estar atentos al bien de la nación, amparan y defienden a los causantes de las privaciones y angustias que pasa hoy el pueblo.

¡Acción, mucha acción, trabajadores, contra los causantes de vuestra hambre y la de vuestros hijos, y contra sus cómplices!

Pablo IGLESIAS

EN ALEMANIA

El régimen de los Soviets en Baviera.

COPENHAGUE, 24.—Ha sido establecida en Baviera una República semejante a la de Rusia; pero gran parte de la población, especialmente los campesinos, se niegan a reconocer el nuevo régimen. También en Berlín se resistirán inconscientemente.

Las comunicaciones entre Múnich y el resto de Alemania son deficientísimas, lo que es causa de que las noticias sean contradictorias.

El primer presidente de la nueva República será Shimon, ex presidente del Comité ejecutivo de obreros y soldados.

No se han producido hasta ahora disturbios graves; pero las dos terceras partes de los obreros y numerosos soldados recorren las calles, causando gran inquietud entre la población civil.

Los periódicos espartaquistas aseguran que la muerte de Kurt Eisner fue el resultado de un complot monárquico, cuyo jefe es el príncipe Ruperto.

La bandera roja ondea en todos los monumentos públicos, y los periódicos están ocupados por la guardia roja.

El Soviet ha designado al periódico *Munchener Arbeiter Nachrichten* como órgano principal espartaquista.

Parécense que Rosshaupter se encuentra actualmente en los alrededores de Múnich, concentrando tropas contrarrevolucionarias para atacar a Zille.

Los revolucionarios preparan la resistencia y han convertido Theresienwiese en un formidable campo militar erizado de cañones y ametralladoras.

En una Asamblea celebrada por los Consejos de obreros, soldados y campesinos se acordó, por unanimidad, aceptar una proposición conducente al armamento del

proletariado y a la creación de la República bávara de los Consejos.—C.

La revolución se extiende.

BASEL, 24.—El movimiento revolucionario gana terreno en todas las ciudades de Baviera.

En Augsburg los obreros han ocupado la Alcaldía y todos los periódicos católicos. La caballería ha dado numerosas cargas. Ha habido 22 muertos y varios heridos.

Se ha declarado el estado de sitio.

En Bayreuth ha habido tumultos, y el burgomaestre se ha visto obligado a dimitir.

Después de un acuerdo momentáneo con los otros partidos socialistas, los espartaquistas se niegan a colaborar en Múnich con los mayoritarios.—Radio.

AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

En el vestíbulo de la Biblioteca de la Casa del Pueblo se celebrará el día 27, de seis de la tarde a once de la noche, la elección de cargos que la Agrupación Socialista Madrileña tenía anunciada en la convocatoria de su junta general ordinaria.

Los cargos a elegir son los siguientes: Comité de la Agrupación. Mesa de discusión. Cuatro compañeros para la Cámara Social de Previsión, según acuerdo del Instituto Nacional de Previsión.

Se recomienda a todos los afiliados la asistencia a tan interesantes elecciones.

La Conferencia de la paz

El Tratado preliminar de paz.

LONDRES, 24.—Dice *The Times* que las Comisiones militares, navales y de fuerzas aéreas se ocuparán extensamente de todo lo que concierne a las relaciones futuras de dichas armas, y que los aliados han llegado ya a un acuerdo sobre los detalles con los expertos técnicos.

Se cree que el Tratado preliminar de la paz se redactará al mismo tiempo con Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía, basándose en los mismos principios.

Con objeto de llegar en breve a ese resultado, todas las Comisiones, exceptuando las que fueron nombradas posteriormente, a mediados del corriente mes, han recibido instrucciones para presentar sus Memorias no más tarde del 8 de marzo. Se sabe que se han recibido Memorias de las Comisiones aliadas apremiando una pronta solución del problema polaco.—Corresponsal.

Caciquismo andaluz

LOS MORILES, 24.—Continúa clausurado el Centro, no obstante haberse demostrado que se cerró por una arbitrariedad del cacique del pueblo, apoyado por Fernández Jiménez. El alcalde del pueblo, apodado *Pelca*, por su mal carácter, hace alarde diariamente de que no se abrirá más la Casa de los obreros y de que ha de matar la organización de trabajadores si no deja de ser socialista.

Este asunto, que lo conoce el Sr. Roselló, debe ser resuelto inmediatamente, imponiéndole al juez de Aguilár que haga justicia.

Si este señor juez quiere dar gusto al secretario del Juzgado y éste a *Pelca*, porque le tiene empleado un hijo en el Ayuntamiento de Los Moriles, que lo haga de otro manera; pero no perjudicando a los dignos campesinos socialistas que tratan de combatir la mala administración municipal de su pueblo.

RUSIA Y FINLANDIA

LONDRES, 25.—La prensa de Estocolmo dice que Trozky anuncia a Finlandia en una proclama que, si continúa concentrando regimientos en la frontera, adoptará las consiguientes medidas.

Dice que Rusia desea evitar conflictos con el Gobierno y los ciudadanos finlandeses.

Mullervo Manus, antiguo jefe del Gobierno rojo finlandés, ha ordenado la movilización de todos los finlandeses de Petrogrado, de diez y seis a cincuenta y cuatro años, con objeto de defender la ciudad.—C.

RENTAS DEL OBRERO

Accidente del trabajo.

El obrero Basilio Sánchez Rodríguez, de cincuenta y siete años, fue atropellado por una máquina de maniobras, en la estación del Mediodía, que le fracturó la pierna derecha. Fue asistido en el Gabinete de Agencia de la citada estación.

ARTÍCULO PÓSTUMO DE LIEBKNECHT

¡A PESAR DE TODO!

Hace poco reproducimos el artículo póstumo de Rosa Luxemburgo; hoy ofrecemos a los socialistas espartaquistas el último trabajo que escribió Liebknecht, en visperas de ser asesinado, cuando, dominado por la fuerza el movimiento espartaquista, se daba por vencido su Alemania al Grupo que acudían ambos insignes compañeros. En este trabajo hallará el lector, aparte de una vigorosa crítica, la inquebrantable fe en la victoria futura que sentía el autor.

«Ataque general contra Espartaco...» se oía por las calles... «¡Atropadidos, atropadidos, atropadidos, atropadidos!» Y se cometieron horrores, ante los cuales no fueron nada los horrores de las tropas alemanas en Bélgica.

«Espartaco está derrotado!» — exclamaban con júbilo desde la *Post* hasta el *Vorwärts*. Los sables, los revólveres, las carabinas de la antigua policía alemana, hoy restaurada, y el desarme de los obreros revolucionarios sellarán su derrota.

«Espartaco, derrotado!» Bajo el dominio de las bayonetas del coronel Reinhard y de las ametralladoras y de los cañones del general Littwitz, deben celebrarse las elecciones para la Asamblea nacional, el plebiscito para Napoleón Ebert.

«Espartaco, derrotado!» Si derrotados han sido los obreros revolucionarios. Si ciento de los mejores fueron muertos. Ciento de los más fieles cayeron en la cárcel. Si fueron derrotados. En efecto, fueron abandonados por los marineros, por los soldados, por la milicia de seguridad, por la milicia popular, con cuyo apoyo habían contado. Su fuerza fué paralizada por la irresolución, por la debilidad de los jefes. Y fueron ahogados por la marea de fango de las clases poseedoras y de aquella parte del pueblo que quedó atrás.

Si fueron derrotados. Era una necesidad histórica que fueran derrotados. Los tiempos no eran todavía propicios. Y, sin embargo, la lucha era inevitable. Hubiera sido una derrota deshonrosa entregar sin lucha al Gobierno la autoridad de Berlín. La lucha fué impuesta al proletariado por la banda de Ebert; y la lucha surgió impetuosa de las masas berlinesas, por encima de todas las dudas y de todas las preocupaciones.

Si los obreros revolucionarios de Berlín fueron derrotados. Ebert y Scheidemann han vencido. Han vencido porque generales, burócratas, *junkers*, curas y capitalistas estaban con ellos. Por eso vencieron con cañuchos, con lanzaminas, con gases asfixiantes.

Pero hay derrotas que son victorias; y victorias que son más funestas que las derrotas.

Los vencidos de la semana sangrienta de enero han resistido con gloria; han luchado por cosas grandes, por la más noble aspiración de la Humanidad que sufre: por la redención moral y material; han vertido su sangre por cosas santas, haciendo santa esa sangre. De cada una de sus gotas, de este simiente de dientes de dragón, brotarán los vengadores; de cada fibra lacerada nacerán nuevos luchadores de la causa sublime, que es eterna como el firmamento.

Para las fuerzas vivas de la Revolución social la derrota equivale a un estímulo: su camino conduce a la victoria, pasando a través de las derrotas.

¿Y los vencedores de hoy? ¿Han cumplido su infame obra sangrienta por una causa infame: por las potencias del pasado, por los enemigos mortales del proletariado.

Y han debido sucumbir ya hoy. De hecho hoy son ya prisioneros de aquellos que creían tomar como instrumento y de los cuales fueron ellos siempre instrumentos.

Ya han sido puestos en la picota de la Historia. Así como en 4 de agosto de 1914 la Democracia Social oficial cayó más abajo que nadie, ahora, en el alba de la Revolución social, presenta también el cuadro más repugnante. La burguesía francesa en 1848 y los criminales de 1871 tuvieron que sacar de sus propias filas los degolladores de masas. La burguesía alemana no tiene necesidad de eso. Los socialistas realizan su obra abominable y sangrienta; su Cavaignac, su Gallifet se llama Noske.

Pero ha sido simiente de dientes de dragón. Ya el proletariado de todo el mundo se aparta, espeluznado de horror, de los que osan tender a la Internacional su mano ensangrentada.

Con desprecio y horror son rechazados hasta por los que, en plena furia guerrera, habían arrojado sus deberes de socialistas. Expulsados de la Internacional, odiados y maldicidos por todos los obreros revolucionarios, así se presentan ante el mundo.

Toda Alemania yace sepultada bajo su vergüenza. Traidores del pueblo gobiernan al pueblo alemán. Fratricidas.

Pero su gloria no durará mucho. Incendios de indignación lanzan sus aguas a millones de corazones. La revolución del proletariado, que creían ahogar en sangre, volverá a alzarse gigantesca. Su primer grito será: «¡Abajo los asesinos de los obreros! ¡Abajo Ebert, Scheidemann y Noske!»

Los derrotados de hoy han aprendido. Se han curado de la ilusión de poder hallar salvación en la ayuda de confusas masas de soldados; se han curado de la ilu-

sión de poderse fiar de jefes que se mostraron ineptos, sin fuerza; se han curado de la fe en los independientes, que les han dejado plantados. Abandonados a sí mismos, sostendrán ellos solos sus propias batallas; ellos solos lucharán por su futura victoria. Y la frase de que «la emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos» ha adquirido nueva y más profunda importancia después de las enseñanzas de esta semana.

También los soldados, hoy extraviados, reconocerán qué papel se les ha hecho desempeñar cuando sientan en sus espaldas el látigo del militarismo restaurado. También ellos despertarán.

¡Poco a poco! No hemos huido, no estamos derrotados. Y si todavía nos cargan de cadenas, sigamos en nuestro puesto, que la victoria será nuestra.

Espartaco significa fe y espíritu, alma y corazón, voluntad y acción de la revolución del proletariado.

Espartaco significa todas las miserias y anhelo de felicidad, toda la voluntad de lucha del proletariado consciente. Porque Espartaco significa Socialismo, revolución mundial.

Aun no ha terminado el *via crucis* de la clase obrera alemana. Pero el día de la redención se aproxima. El día del juicio universal para Ebert, Scheidemann, Noske y para los poderosos capitalistas que todavía hoy se esconden tras ellos.

Estamos acostumbrados a ser precipitados desde las cimas hasta los abismos. Pero nuestra nave sigue su ruta con seguridad, recta, orgullosa, hasta la meta.

Y si nosotros no vivimos cuando la meta sea alcanzada, vivirá nuestro programa. Y dominará al mundo de la humanidad redimida. ¡A pesar de todo!

En medio del fragor de la catástrofe económica que se aproxima, hasta las días, aun adormecidas, del proletariado se despertarán como bajo los sonos de la trompeta del juicio final, y los cadáveres de nuestros combatientes asesinados se levantarán para pedir cuenta a los malditos.

Hoy puede escucharse el rugir subterráneo del volcán; mañana sobrevendrá la erupción que lo sepultará todo bajo cenizas ardientes y bajo torrentes de lava.

Carlos LIEBKNECHT

CONFLICTOS SOCIALES

El hambre y las huelgas

Carestía y huelga general.

VALENCIA, 25.—El Ayuntamiento trató en la sesión de ayer del asunto de las subsistencias, y ha acordado celebrar una gran asamblea, a la que serán convocadas todas las entidades económicas, para fijar nuevamente los precios de tasa de los artículos de primera necesidad, y dar cuenta de ellos a la Junta de Subsistencias para que los apruebe.

En el domicilio de «La Constructora Valenciana» se celebró ayer la reunión anunciada, asistiendo 28 Juntas directivas de otras tantas Sociedades obreras, para tratar exclusivamente del problema de las subsistencias, que se presenta aquí con caracteres graves.

El acuerdo más importante fué declarar la huelga general el día 10 de marzo, como protesta por lo que viene ocurriendo.

Médicos titulares que irán a la huelga.

JEREZ, 25.—Los médicos titulares, a quienes el Ayuntamiento adeuda diez y nueve meses y 15 000 pesetas por reconocimientos facultativos en las pasadas quintas, se reunieron y adoptaron el acuerdo de no practicarlos en el actual reemplazo en el caso de que no se les abonen los atrasos pendientes.—C.

La huelga en «La Constructora Naval».

CADIZ, 25.—Contra lo que se esperaba, y después de haber intentado el último sábado reanudar el trabajo unos 200 obreros de la Factoría de Matagorda, ninguno acudió ayer al trabajo.

Los obreros esperan el regreso de la Comisión que se halla en Madrid, para decidirse a entrar al trabajo o a continuar la huelga.

Los tranvías de coruñeses.

CORUÑA, 25.—Los tranvías han pedido un aumento de un 25 por 100 en sus jornales anuales. Caso de que la Compañía no acceda declararán la huelga.

Término de la huelga de ebanistas.

ZARAGOZA, 25.—La huelga de ebanistas, que tanto tiempo llevaba planteada, al fin ha sido resuelta; y mañana reanudarán el trabajo éstos.

Patrones y obreros han venido a un arreglo, admitiendo la jornada de ocho horas y pagándose las extraordinarias con un aumento de un 50 por 100 en el jornal la primera hora, y un 25 por 100 en las restantes.

Los jornales se aumentarán en un 5 por 100 stendo a jornal y en un 15 por 100 si es a destajo.

Los cargadores del puerto conquistan mejoras.

BARCELONA, 25.—Ha quedado resuelta la huelga de cargadores del puerto, concediendo los patronos un jornal de 12 pesetas diarias y 24 por el trabajo nocturno y días festivos, conforme solicitaban.

Las reclamaciones de los tipógrafos.

BARCELONA, 25.—En Manresa ha quedado resuelto el conflicto planteado por los tipógrafos, a los que les han concedido los patronos la jornada de ocho horas y el salario mínimo de cinco pesetas.

La dinastía, estorbo de la nación

Por razones obvias, la renuncia es ahora más justificada y más apremiante su necesidad. Y no ha de ser D. Alfonso espíritu menos abnegado ni menos patriota que D. Amadeo. La crisis de la nación podría desaparecer resolviéndose en crisis de la dinastía. Si la reina hubiese seguido el impulso de aquella coronación del día 25 de noviembre de 1885, retirándose al extranjero y llevándose consigo a sus hijos, habrían entrado a gobernar hombres más prudentes. España se habría repuesto de su quiebra y conservaría su reputación; lejos de perder sus colonias, habría fundado otras nuevas en Africa y tendría doble población, gozaría concepto de potencia naval y sería factor de importancia en la política del continente. ¡Que D. Alfonso recoja ahora aquel propósito, decretando el fin de su dinastía!

Con su renuncia, no haría ésta sino pagar una pequeña parte de la deuda que tiene contraída con la nación. España le ha sido fiel hasta su muerte. No hay estadístico que pudiera encerrar en guarismos los daños que ha recibido, los sacrificios que ha hecho en holocausto al nieto de Luis XIV y de sus sucesores. España podría marchar a la cabeza de las naciones más adelantadas, más ricas y más fuertes de Europa si hubiese dedicado a cultivar el cerebro nacional y a mejorar la geografía de la península el oro y las vidas que ha sacrificado a la dinastía desde la guerra civil y extranjera de 1702-1711 hasta la guerra civil y extranjera de 1895-1898; guerra de secesión y Tratado de Utrecht, con pérdida de Orán y de Gibraltar; guerras con Inglaterra por causa del pacto de familia; guerra por la abdicación de Bayona y a favor de la independencia; espantosas guerras civiles, siempre renacientes, por rivalidad entre las dos legitimidades; guerras coloniales, con pérdida de la América meridional y Méjico en 1810-1820 y de las Antillas y Filipinas en 1898; la inquisición política de Fernando VII; los fusilamientos de doña Isabel... España ha sacrificado la vida entera a la dinastía. ¡Que la dinastía corresponda, por fin, dejando de ser estorbo a la nación!

Joaquín COSTA

EN PORTUGAL

Los últimos sucesos.

LISBOA, 25.—Comunicado de ayer: «Las fuerzas republicanas han entrado en Braganza, donde ha quedado restaurada la República.

Los realistas, que parecían ignorar el éxito de la contrarrevolución, abandonaron Braganza al aproximarse las fuerzas republicanas, huyendo a España, con excepción de los soldados, que se entregaron.

En su fuga abandonaron aquellos armas y material.—C.

Desarme a tiros.

LISBOA, 25.—A consecuencia del desarme de la policía cívica de Lisboa hubo violentos choques entre la policía y el pueblo, al que ayudaban los marinos y algunos soldados de la guardia republicana.

De los disturbios resultaron muertos y heridos. Durante la noche hasta el amanecer hubo tiroteos aislados en algunas calles de la ciudad.

Por la mañana recobró su aspecto normal Lisboa.

El comandante de la división lisboense ha publicado un bando suspendiendo el derecho de reunión.

La guardia republicana ha ocupado los principales puntos de la capital.—C.

HOMENAJE AL CACIQUISMO

Acuerdos de un Ayuntamiento

CÓRDOBA, 25.—En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento el alcalde hizo un relato detallado de los sucesos ocurridos el lunes último. Tuvó frases muy duras para las gentes anotadas que destruyeron el monumento a Barroso.

El alcalde propuso, y fué aprobado con el voto en contra de los republicanos, testimoniar el sentimiento de la Corporación a la familia del Sr. Barroso y a los presidentes de los Circulos que fueron aprehendidos, abrir una información pública y mostrarse parte en la causa en el momento oportuno.

Los republicanos presentaron un escrito en el que hacen constar que no pueden imputarse los hechos a los organizadores de la manifestación anticaciquista y se opusieron a la reconstrucción de la estatua de Barroso por cuenta del Ayuntamiento.

LA HUELGA DE "LA CANADIENSE"

Sin luz y sin tranvías

Obreros que no huelgan.

BARCELONA, 25.—El gobernador ha declarado a los periodistas que ayer se abrieron todas las fábricas y se reanudó el trabajo en las mismas. En ninguna de ellas falta fuerza motriz, según manifestó dicha autoridad.

Servicios de los marinos.

BARCELONA, 25.—Ayer tarde llegaron de Cartagena más elementos de la Armada para cooperar al servicio de las centrales de «La Canadiense».

Accidente en una fábrica.

BARCELONA, 25.—Se asegura que en la subcentral de Orta, que es la que surte de fuerza a aquella línea de tranvías, hizo explosión una de las calderas.

La circulación de franvías.

BARCELONA, 25.—No ha quedado aún totalmente restablecido el servicio de tranvías, a causa de haberse quemado los transformadores de la Subcentral de la calle de Carretas.

Hablan los huelguistas.

BARCELONA, 25.—Los huelguistas de «La Canadiense» han hecho ante los periodistas interesantes declaraciones:

Han manifestado que el Comité de huelga se negó a asistir al llamamiento que le hizo ayer el gobernador civil para discutir el arreglo del problema, ante el temor de caer en una celada. El Comité ofreció al gobernador discutir el asunto por escrito, y se han cursado ya en este momento dos escritos con sus contestaciones consiguientes.

El gobernador civil ha hecho público que estaba satisfechísimo del restablecimiento y mantenimiento del servicio. No dudamos que pueda estar satisfecho; pero mayor razón tendría para estarlo si fuese cierto lo que ha manifestado a los periodistas.

Contra todo lo que diga el gobernador, es cierto que han sucedido electrocontados dos... (Censura.) uno... (Censura.) Actualmente hay ya... (Censura.)

Respecto al restablecimiento del servicio en la Central por vapor de la calle de Mata, han dicho:

«Téngase en cuenta que los huelguistas, al abandonar sus puestos, cortaron únicamente la corriente continua, dejando las máquinas en disposición de funcionar en cualquier momento, pues no hicieron acto alguno de sabotaje. Fueron puestas en marcha en la madrugada siguiente al paro por el empleado que ocupa en la Compañía el cargo de superintendente de distribución, ayudado por los jefes de contadores y medición.

Los actuales ingenieros del Estado sólo han hecho mantener el servicio en la forma que hemos visto todos los que no hacemos otra cosa que pasear por las calles de Barcelona.»

El Ayuntamiento, a oscuras.

BARCELONA, 25.—Al quedarse ayer tarde nuevamente a oscuras la ciudad, el Ayuntamiento hubo de echar mano otra vez de los candelabros con bujías, insuficientes para el fin que se les destina.

El personal de oficinas dió por terminado el trabajo, abandonando el edificio por orden del alcalde.

En el patio de entrada ardió una antorcha.

En previsión de nuevas interrupciones, el Sr. Morales Pareja llamó al jefe de bomberos, Sr. Aulet, al que encargó proveer de las correspondientes hachas de viento para distribuir las al personal, al igual que se hizo el viernes en algunas calles de la ciudad.

La mediación del alcalde.

BARCELONA, 25.—El alcalde, a propuesta del Consejo de gobierno, y teniendo en cuenta los intereses de la ciudad, se ha puesto a disposición de los obreros y patronos de «La Canadiense» para ver de llegar a una solución, y ha convocado a los obreros para una reunión, hoy, a las cinco de la tarde, y a los patronos a otra, que se celebrará a las siete.

Intensidad del conflicto.

BARCELONA, 25.—La Central de la calle de Mata no está en marcha, aun cuando se ha humo por sus chimeneas. Están encendidas doce calderas; pero no se ha puesto en marcha ninguna turbina.

Dicen los huelguistas que en caso de que no sean satisfechas sus demandas fallará la producción hidráulica de «La Canadiense», que es la siguiente: Tremp, 25.000 kilovatios; Serós, 40.000; Pobla, 2.000, y Corbera, 1.200. Es, pues, evidente que la producción térmica no será suficiente si la hidráulica falta, teniendo en cuenta que la fábrica de vapor podría producir solamente 25.000 kilovatios.

Esto no bastará para resolver el triunfo del conflicto quedan otras soluciones. Se dice que entre éstas figura la huelga de los obreros del ramo de agua, o sea de los que trabajan en el abastecimiento de agua a Barcelona.

MITIN DE PROTESTA

Contra el aumento de tarifas

Zaragoza, la noble ciudad aragonesa, aprobó, en un mitin celebrado el día 26 de enero del pasado, y convocado por el excelentísimo Ayuntamiento y fuerzas vivas de aquella ciudad, unas conclusiones, todas interesantísimas, pero que, a nuestro juicio, resalta sobre las demás la de «comunicar estos acuerdos a todas las entidades económicas y obreras de España y a todos los Ayuntamientos, para que la campaña iniciada en Zaragoza se extienda por toda la península, organizándose una Asamblea nacional a tal efecto en el momento en que la Comisión zaragozana lo crea oportuno; y nosotros, por nuestra parte, queremos testimoniar a aquellos buenos ciudadanos aragoneses nuestro agradecimiento y nuestra adhesión.

Cumpliendo un deber y siguiendo el consejo de los zaragozanos, la Juventud federal madrileña ha organizado un acto de protesta, en el que se ha de reclamar

del Gobierno la inmediata derogación del real decreto de 26 de diciembre último, que autorizó el aumento del 15 por 100 sobre las tarifas ferroviarias, y la admisión de los 6.000 ferroviarios seleccionados durante la huelga de agosto de 1917.

Este acto, que se celebrará el día 28 del corriente, fecha señalada por la Comisión permanente de protesta contra el aumento de las tarifas ferroviarias, para la celebración en Zaragoza de la citada Asamblea nacional, se anunciará nuevamente por la Prensa, dando a conocer hora, lugar y señores que han de tomar parte en él.

Esta Juventud se cree en el deber de llamar la atención del Círculo de la Unión Mercantil (tan propicio a felicitaciones, como la de Sánchez Guerra, y a ponerse enfrente de las aspiraciones de determinadas regiones) sobre el hecho de que en Zaragoza se cerrará el comercio, talleres, fábricas y oficinas a la una de la tarde, que es cuando la Asamblea estará aprobando las conclusiones, hasta terminar ese día.

Comerciantes, industriales y españoles en general: a defenderse contra las exigencias de las Compañías ferroviarias, y a luchar por que sean nuevamente admitidos en sus puestos los que injustamente han sido lanzados de ellos; y ahora, a nuestros correligionarios de provincias, les rogamos que organicen actos análogos al que nos ocupa.

Madrid, 24 de febrero de 1919.—Por la Juventud federal: **Eladio Freire Herón**, secretario; **Manuel María González**, presidente.

CONTESTANDO A UN COMUNICADO

La huelga de los obreros candelistas

Compañero director de EL SOCIALISTA. Vivamente le agradecería se dignara insertar en nuestro diario las adjuntas líneas, en contestación al comunicado, fecha 23 de los corrientes, firmado por las representaciones de los obreros en pan francés, Viena, «El Nuevo Glutén» y repartidores de pan.

En el día de ayer fui sorprendido al dirigirme al trabajo y comprar nuestro diario, en el que he leído tal cúmulo de inexactitudes, que me veo obligado, en contra de mi voluntad, a tomar parte en esta contienda; y digo en contra de mi voluntad, no porque no desee que la verdad resplandezca a la luz meridiana, sino por el daño que con ella hemos de causar a nuestra profesión, siendo, como sabéis, enemigo irreconciliable de todo aquello que tienda a mantener rivalidades y odios entre compañeros, con grave perjuicio de los intereses que nos son comunes a todos.

En representación de la Junta directiva de la Sociedad de obreros en pan candel, por la que estoy autorizado, he de manifestaros que me extraña considerablemente el que os hayáis dirigido a EL SOCIALISTA, teniendo un periódico profesional y quincenal, denominado «En Marcha», donde podemos contender, si es que nos concedéis hospitalidad, pues hace bastante tiempo que en él venis difamando y calumniando a la Sociedad y a la Directiva de obreros en pan candel, sin que, por deber de cortesía, se nos haya invitado a defendernos de todo cuanto se ha dicho en contra nuestra.

Dispuesto estoy, pública y privadamente, compañero Cordero, en la prensa o donde estime conveniente, a demostraros que la Junta directiva de dicha Sociedad, en cuyo nombre habéis mantenido cuanto en ella dije, por tener de todo ello pruebas documentales y testificales, procurando, en lo que me sea posible, apartarme del personalismo, pues éste no debe existir cuando puede perjudicar a la clase que defendemos, y apartándome de toda miseria personal, he de daros un consejo, aunque sé que éste de nada ha de servir, y que leí a una gran mentalidad española, la que decía que las plumas nunca deben emplearse como puñal, y si sólo como bisturí, y mucho más cuando están al servicio de una causa tan justa y grande como la nuestra.

Sabido de todos es que la clase capitalista siempre procura poner en evidencia a la clase trabajadora ante la opinión pública; buena prueba de ello es, y cito como ejemplo el aumento de tarifas a los ferroviarios españoles, cocheros de Madrid, etcétera, donde se ha dicho en la prensa que las causas fundamentales de aquéllas han sido las reclamaciones obreras; ahora vamos a entrar de lleno en el fondo del asunto, sin pararnos a examinar detalles (pues tiempo suficiente tendremos para ello en nuestra controversia). ¿Puede decirse por qué causas y con qué protestas de vuestras organizaciones quedó exento de pso el pan de Viena y francés, cuando ne en fecha muy lejana estaba sujeta la Viena a siete barras-en-kilo y en cinco el pan francés, y que ahora no completará aquí una docena de piezas? La Sociedad de candelistas tiene una campaña moralizadora cual ninguna de las vuestras; pruebas, las que necesitáis.

Nos censuráis acremente por entender que en este caso existe confabulación con la industria; nada más lejos de la realidad. Las autoridades serán testigos en este pleito para que la opinión pública juzgue nuestra conducta; existe en el Ayuntamiento de Madrid un acta redactada por el alcalde, en la que se hace constar que nos otros absolutamente nada tenemos que ver con la situación que atraviesa la industria, y al mismo tiempo que nuestras reclamaciones no pueden gravarla en las condiciones que se pretende, por no llegar a medio céntimo en kilo el total del aumento conseguido en nuestros salarios.

Queda, pues, demostrado que no pueden existir concomitancias con la industria, y mucho más cuando en la Directiva de candel no hay un solo compañero que tenga ni haya tenido intereses creados en la industria, como el compañero Cordero, pues el triunfo obtenido en la Sociedad de candel sólo ha sido por la presión ejercida en la industria por el ministro de la Gobernación ante la actitud adoptada por nuestra Asamblea y el conflicto que prevalece.

No podréis negar el haber estado en el Ayuntamiento de Madrid a contrarrestar nuestro movimiento las representaciones de francés y Viena, como tampoco que habéis estado ocultos entre cortinas en el café de Platerías, y que las reclamaciones estaban hechas hacía más de un año, sin que hayáis dado solución ninguna,

y ahora resulta que ayer se reunió en asamblea la Sociedad «El Nuevo Glutén» y acordó felicitar oficialmente a la de candel por el triunfo obtenido, y que la impresión que tenemos de repartidores es idénticamente igual.

¿Dónde está, pues, la representación que os arrogáis? Y, para terminar por hoy y no restar más espacio a nuestro diario, sólo os diremos que la sima la tenéis abierta vosotros en la profesión, pues no es un secreto el que individuos que habéis tenido la Comisión central a vuestro servicio y que éste os lo han prestado, para justificar lo injustificable, han querido, a presencia de esta Directiva, atentar contra el presidente de candel.

Mis relaciones con Conrado son las cosas bien hechas: las que no lo sean serán condenables por mí, pues lo de la «Campaña» también podremos discutir.

¿Cuántas cosas no ha dicho Cordero y hecho en contra de Murcia, y ahora estáis en la intimidad?

¿Comunicaros oficialmente la huelga? Pero, ¿es que nosotros no hemos presentado vuestras asambleas, donde os habéis negado en absoluto a prestarnos el deber de solidaridad que tenéis, y que así lo habéis hecho público en la prensa burguesa?

Esto es honor y respeto a la verdad, y termino diciendo que la Iniquidad de Cordero hacia la Sección candel sólo obedece a que ésta no quiere estar supeditada al capricho suyo.

¿Cúes acaso no es público y notorio que oficialmente, y en el archivo de esta secretaría, está el voto puesto a varios compañeros de candel por la Sección de Viena para que éstos no puedan ejercer cargos en la Directiva?

Y termino por hoy, diciéndole que se van terminando ya varias fuentes de ingresos para vivir la vida sin trabajar, y que las orgías y francachelas sólo pueden disfrutarse las clases burguesas.

Madrid, 24 de febrero de 1919.—Por la Sociedad de obreros panaderos candelistas, **Justo Oñoro**.

Clemenceau mejora

PARIS, 24.—A las seis de la tarde se ha facilitado un parte médico dando cuenta del estado del presidente, que es lo más satisfactorio posible.

Durante el día sólo recibió Clemenceau a Pichon y al general Mordacq.—C.

LA OBRA DE LOS CACIQUES

Así se administran los fondos municipales

FUENTE ALAMO, 25.—Es de todo punto vergonzosa la situación por que atraviesa este Ayuntamiento, puesto en manos de los caciques y vividores más desaprensivos, que entran a saco en las arcas municipales con fruición extraordinaria, gozando de la mejor de las impunidades.

En poco más de tres años han desaparecido del Ayuntamiento 17.720 pesetas, sin que hasta la fecha se encuentren los autores de esa estafa indigna, cosa que no sería difícil si el Gobierno estuviera dispuesto a moralizar el Concejo y encarrilar a los concejales, alcaldes y caciques de esta localidad.

Esperamos que el ministro de la Gobernación sea fiel instrumento de la justicia para que se restituyan a este Municipio los fondos robados, porque, de lo contrario, la indignación, que crece cada día, podría dar lugar al desarrollo de acontecimientos lamentables que a todos interesa evitar.—C.

EN INGLATERRA

El programa obrero del Gobierno.

LONDRES, 25.—Ayer presentó el presidente del Consejo en la Cámara de los Comunes un proyecto de ley de mejoras obreras.

Se nombrará una Comisión para que estudie la situación en la industria hullaera.

El Gobierno está dispuesto a atender a los obreros en lo que respecta a los salarios; pero no podrá llevarlo a la práctica hasta que dichas reformas se hayan estudiado concienzudamente.

Los mineros amenazan con declararse en huelga desde mediados de marzo hasta que se les concedan las peticiones formuladas.

Lloyd George ha dicho que se darán instrucciones a la Comisión para que informe antes del 31 de marzo, y que cree que los mineros no abandonararán los trabajos hasta que se conozcan los informes de la Comisión.

INTERESANTE

Para incoar expediente en averiguación del autor o autores de la sustracción de 1.550 pesetas, realizada en la caja social de «La Mutualidad Obrera», nombró esta entidad una Comisión compuesta por los compañeros García Cortés, Rives Moyano, Santiago Pérez, Repollés y Moscoso, que invitan a cuantos puedan llevar alguna luz al expediente, a mandar nota de su nombre, domicilio y deseo.

También aceptan la colaboración verbal o escrita de cuantos, teniendo que hacer alguna revelación, aportar un dato interesante o marcar una orientación segura, prefieran utilizar la mayor confianza o simpatía que pudieran merecerles cualesquiera de los comisionados, que sólo ansían proyectar sobre el hecho vituperable la claridad meridiana que lo presente a la deliberación y al juicio de la Junta general con la cruda franqueza y la prueba irrefutable que deben campar siempre como premisa en las resoluciones obreras.

Wilson en peligro

WASHINGTON, 24.—El **Jorge Washington**, luchando contra el temporal, ha llegado a Boston en condiciones difíciles de navegación, pues corría peligro de embarrancar.

LA SITUACIÓN POLÍTICA

Entre humillaciones y menosprecios

El país se hunde ante esta perpetua interinidad.

Utánanse los monárquicos porque ayer se ha estado también la crisis, esa tremenda crisis que en la conciencia de ellos mismos está que de un momento a otro puede surgir y que acabará con el actual régimen político que está hundiendo a España entre humillaciones y menosprecios.

¿Cierto: ayer no ha surgido la crisis, y el conde de Romanones continúa al frente del Gobierno, de ese Gobierno que carece de los ministros de Estado, de Hacienda y casi del de Gobernación. Pero ello es la mejor demostración de que eso no es un Gobierno: eso es una caricatura, eso es la mueca, llena de desvergüenza y de picardía, que el régimen político hace al país, mientras éste muere entre humillaciones y menosprecios.

Y se dice: «¿Cómo es posible que ahora haya crisis, si es preciso legalizar la vida económica?» ¡Farsantes! ¿Os olvidáis que la nación no tiene Presupuestos desde hace cinco años? Y en todo ese tiempo ha sido constantemente pretexto para los monárquicos la cuestión de los Presupuestos, sin que jamás hayan logrado hacer una ley económica. Y en el mes de marzo del año pasado, en la llamada noche trágica, se reunen sucesivamente los jefes de cuadrilla o cuadrilleros para formar un Gobierno con todos los prestigios de la Monarquía al objeto de legalizar la situación económica, resultando impotentes para ello. Y seguimos de tumbos en tumbos, sin tener Presupuestos, ya que lo que está aprobándose en el Congreso es una burla sangrienta que se lanza al pueblo cuando en todas partes se reclaman energías transformaciones en el régimen fiscal.

Desde 1914 vive España en perpetua interinidad por causa de la incapacidad y de los egoísmos de los políticos y negociantes del régimen.

Desde hace cinco años, todos los propósitos y todas las tentativas fracasaron por la ineptitud de los gobernantes. Toda la vida de España se halla taponada por el fantasma de unos Presupuestos, que nunca se ha en.

Y así vivimos, entre humillaciones y menosprecios, en estos años en que es más necesario que nunca el vivir una vida intensa y progresiva.

Y esos monárquicos que durante cinco años tienen empantanados todos los problemas que piden solución inmediata tienden a la osadía de lamentarse de que las izquierdas no les dejen gobernar.

En la última sesión del Congreso era nuestro amigo Prieto el que conminaba al conde de Romanones para que aclarase el alcance de la dimisión de Argente y la significación y orientación del nuevo ministro de Abastecimientos, y no hubo manera de saberlo.

Y es que este Gobierno, como los anteriores, es incapaz de resolver el problema de las subsistencias ni ningún otro de los que interesan al país.

Para que España se salve de esta interinidad permanente a que la Monarquía nos tiene sometidos, por no querer indispertarse con los intereses creados a costa del pueblo; para que España no siga siendo la víctima de los negociantes encaramados al Poder, no hay más solución que la transformación del régimen. Mientras los Consejos de Administración estén representados en las alturas de la gobernación del Estado, ni se abaratará la vida ni habrá dignidad para el ciudadano.

La dimisión del Ayuntamiento.

Las manifestaciones del alcalde.

El Sr. Garrido Jurarist justificaba ayer la actitud del Ayuntamiento en estos términos:

«Se ha recibido en el Ayuntamiento esta mañana una real orden comunicada del ministerio de Abastecimientos, en la que se priva al Municipio del derecho de fijar el precio del pan, y se autoriza a los panaderos para vender el kilogramo de pan a 65 céntimos, no obstante haber bajado las harinas dos pesetas en saco de 100 kilos, y ser, por lo tanto, lo equitativo que el vecindario de Madrid disfrutase de esa rebaja, por la misma razón que cuando las harinas suben de precio se recarga al público sin ninguna consideración.

Como el Ayuntamiento estimó que los panaderos no tenían razón, y se mostró dispuesto en todo caso a defender los intereses del vecindario madrileño, adoptando las medidas que estimó necesarias, y ahora viene esta disposición ministerial a desautorizarnos, perjudicando de paso a los intereses de Madrid, la Corporación municipal ha venido a participar al presidente del Consejo que si el Gobierno persiste en dejar indefenso al vecindario, amparando a los panaderos y pronunciándose en contra de los acuerdos municipales sistemáticamente, como lo viene haciendo, el Ayuntamiento en pleno está decidido a presentar la dimisión de sus cargos, reservándose el derecho de exponer públicamente cuáles fueron las razones que tuvo para abandonar la defensa de unos intereses contra los cuales se dictan disposiciones como la que al pan se refiere.

La entrevista de anoche.—Nota oficial.

La conferencia celebrada por todos los concejales madrileños con el presidente y ministros de Abastecimientos y Gobernación fué muy extensa.

A la salida, el Sr. Tato Amat facilitó la siguiente nota oficial:

«A las ocho de la noche se reunieron en la Presidencia del Consejo los concejales del Ayuntamiento de Madrid con el señor conde de Romanones y los ministros de la Gobernación y de Abastecimientos, para ocuparse del conflicto del pan y el motivo por una real orden comunicada retirando al Municipio madrileño la facultad de fijar el precio del pan.

El presidente del Consejo invitó a todos los reunidos a buscar una fórmula armónica, y el ministro de Abastecimientos explicó los motivos que había tenido para dictar la real orden que, ni en la forma ni

en la intención, entrañaba molestia para el Ayuntamiento, y que sólo tenía carácter provisional.

Después de hablar el ministro de la Gobernación y los concejales Sres. Ossorio y Gallardo, Maura, Goicoechea, Tato, Rogiero, García Miranda, marqués de Villabragima, Calzado, Asprón y el alcalde, y no encontrando fórmula para salvar el conflicto, el alcalde, en nombre y por acuerdo unánime del Ayuntamiento, puso en manos del señor conde de Romanones la dimisión colectiva del Ayuntamiento.»

La vida municipal, paralizada.

En vista de las dimisiones presentadas al presidente del Consejo por el Ayuntamiento de Madrid, todas las Comisiones citadas para hoy en la Casa de la Villa quedan suspendidas.

La vida oficial ha quedado, pues, interrumpida.

¿Hay fórmula?

En los pasillos del Congreso esta tarde el conde de Romanones, contestando a preguntas de los periodistas acerca del pleito con el Ayuntamiento de Madrid, ha dicho que esperaba que el asunto quedase pronto resuelto en virtud de una fórmula del ministro de Abastecimientos.

Ignoramos en qué consistirá la fórmula ministerial.

La crisis del Gobierno.

El Consejo de anoche.

Cuando terminó el Consejo de ministros celebrado ayer tarde se facilitó a la prensa la siguiente nota oficial:

«El presidente ha dado cuenta detallada del planteamiento de la crisis ante el rey y de la solución que la misma ha tenido.

Han sido aprobados varios expedientes de la Presidencia, Gracia y Justicia, Hacienda e Instrucción pública.

El ministro de Hacienda expuso las medidas adoptadas con relación a la Renta de Aduanas, que ha producido un alza del 100 por 100 en la recaudación durante las tres primeras semanas de febrero. Se ha acordado persistir con todo rigor en la aplicación de aquellas medidas.

El ministro de Abastecimientos ha hecho la exposición del plan general de la política de su departamento que piensa desarrollar, y que no debe limitarse a la solución de conflictos momentáneos, a los cuales, sin embargo, se prestará en cada caso la debida atención, dentro del propósito de llegar a establecer reglas que den las mayores facultades posibles de un modo definitivo a los organismos locales.»

Dice Lerroux.

Ayer tarde estuvo D. Alejandro Lerroux en la Cámara popular.

A las preguntas de los periodistas; solicitando su opinión acerca de la crisis, dijo:

«Estimo absurda la solución que se le ha dado. Creo que el sacrificio a que se ha sometido el conde de Romanones es tan grande, que no hay ninguno que le iguale. Vale más que la hacienda y que la propia vida.

A mi juicio, sería verdaderamente absurdo que mañana se presentase el conde de Romanones en el Parlamento. Yo necesito verlo para creerlo.

Es el conde de Romanones—continué diciendo—el personaje político que, a juicio mío, tiene la sartén por el mango. Por virtud de esto, él ha debido pedir el decreto de disolución, o dejar el campo al Sr. Tato, y ya veríamos lo que pasaba después.

Declaraciones de Ortega Gasset.

Circula el rumor de que el subsecretario de Abastecimientos tiene presentada la dimisión con carácter irrevocable por disidentir de la opinión del Sr. Rodríguez en el problema del pan.

Preguntado el Sr. Ortega Gasset sobre este asunto, dijo:

«En efecto, no puedo estar conforme con la real orden dictada por el ministro de Abastecimientos, por la cual se entrega a los panaderos la pequeña baja de dos céntimos en kilo, que con grandes sacrificios y dificultades se consiguió en la venta de harinas. Lamento esta discrepancia. El nuevo ministro me merece la más alta estimación y colaboraría muy honrado en su obra total, pero entiendo que la situación de la industria panadera en Madrid se encuentra ya excesivamente beneficiada para que sea equitativo el otorgarles un nuevo beneficio, con quebranto de los intereses del vecindario, cediendo a presiones de los patronos, que no se sabe hasta qué punto los obreros secundarían de una manera general.

Toda la batalla se suele reñir en derredor de los panes de medio kilo y de kilo, que son los únicos para los que rige el peso y el precio tasados. Ya veremos el negocio de los panaderos en el pan de piezas, cuya venta es libre. Examinemos ahora el que hacen con el primero.

Si tomamos un pan de un kilo nos encontramos al pesarlo con la desagradable sorpresa de que tiene una merma mínima de 185 gramos. Al precio que están las harinas ello supone ya una ganancia de 10 céntimos. El valor del kilo de harina da un beneficio de siete céntimos en cada kilo de pan, y si a ello añadimos la tasa legal de seis céntimos, concedida por la real orden de que discrepo, y el valor del envase (dos céntimos), que queda a favor del tahonero, tendremos un lucro total nada menos que de 25 céntimos por kilo.

Pero hagamos igual cuenta con el pan de piezas. Un panecillo de los que el pueblo de Madrid llama «rajaos» viene a pesar 110 gramos, y como su precio es de 10 céntimos, el kilo tendrá un valor de 90 céntimos. Por lo tanto, la merma del pan da un beneficio inicial de 22 céntimos. Sumados los demás factores que se detallan en la cuenta anterior, tendremos que estos panaderos que se amenazan con la huelga, bajo pretexto de aumentar el por

precios

Interinidad.

molestia para lo tenía carác... ministro de la Go... Sres. Ossorio y... hea. Tato, Ro... rques de Villa... y el alcalde, y... para salvar el... nombre y por... tamiento, puso... de Romanones... yuntamiento...

el Gobierno.

choche. jo de ministros... lito a la pre... uenta detall... crisis ante e... misma ha te... s expedientes... Justicia, Ha... expuso las me... a la Renta... un alza... ción durante... de febrero. Se... rido rigor en... las idas.

Andro Lerroux

odistas; soli... de la crisis... ón que se le... ficio a que se... comones es... rguo que le... tienda y que... eramente ab... tase el con... ento. Yo ne... es—continuó... lítico que, a... r del mango... bido pedir e... el campo al... o que pasaba...

Gasset sobre

ar conforme... el ministro... al se entra... baja de dos... andes sacrifi... ó en la ven... discrepancia... e la más alta... y honrado en... que la situa... en Madrid... beneficiar... otorgarles... branto de los... endo a pre... se sabe ha... andarían de... ir en derre... lo y de kilo... que rige el... veremos el... pan de pie... xaminemos... nero. kilo nos en... desagrada... merma mfo... que están... ganancia... llo de hari... éntimos en... adidos la... cedida por... y el valor... queda a fa... un lucro to... ntimos por... con el pan... que el pue... de a pe... precio es de... un valor de... merma del... éntimos. Se... se deta... iremos que... an con la... ntar el jor...

Gasset sobre

ar conforme... el ministro... al se entra... baja de dos... andes sacrifi... ó en la ven... discrepancia... e la más alta... y honrado en... que la situa... en Madrid... beneficiar... otorgarles... branto de los... endo a pre... se sabe ha... andarían de... ir en derre... lo y de kilo... que rige el... veremos el... pan de pie... xaminemos... nero. kilo nos en... desagrada... merma mfo... que están... ganancia... llo de hari... éntimos en... adidos la... cedida por... y el valor... queda a fa... un lucro to... ntimos por... con el pan... que el pue... de a pe... precio es de... un valor de... merma del... éntimos. Se... se deta... iremos que... an con la... ntar el jor...

Progresos de la organización

JÁTIVA, 24.—Con gran entusiasmo se está organizando los trabajadores del campo, bajo la dirección del compañero Enrique Gil, que sin descanso trabaja para que la organización sea un hecho, a fin de que pronto se vean cumplidas las aspiraciones de los campesinos setabenses. Estos trabajadores conscientes no quieren llevar por más tiempo el dogal que les oprime, haciéndoles padecer miseria y hambre. También en Llosa de Ranes, pueblo limítrofe de Játiva, han empezado a trabajar en pro de la organización campesina, gracias al esfuerzo de un entusiasta del Socialismo, Bautista Galea.—C.

Dos Consejos de guerra

Petición de pena y sobrelamiento. SANTANDER, 25.—Se ha celebrado la vista de la causa, por el fuero de guerra, seguida contra el compañero Rojo, de Torrelavega, por supuestas injurias a la guardia civil durante la huelga de las zapaterías. La petición fiscal le impone la pena de seis meses y un día. Esperamos que no prevalezca esta petición, y que nuestro compañero sea puesto en libertad. Hace pocos días ha sido sobrelleada por el capitán general de la región la causa que se seguía contra el camarada Amber, quedando pendiente otra que se le instruye por la jurisdicción ordinaria. Con tal motivo empieza a decaer el ánimo del gobernador civil y su compinche la policía, que en un solo mitin socialista le cargaron ambos sambenitos.—Vatay.

EL PARLAMENTO CONGRESO

SESION DEL DIA 25 DE FEBRERO

A la hora acostumbrada se abrió la sesión. No hay ministros ni diputados en el salón. Perezosamente van entrando algunos padres de la patria. De los ministros, los Sres. Salvatella y Rosselló ocupan el banco azul. Se dió cuenta del fallecimiento del señor Borell. El señor VILLANUEVA puso el disco de los discursos necrológicos, fatigando a la Cámara con los manidos tópicos de una sensibilidad en quien nadie cree. Como lo lee, se da el caso de que se pierda alguna vez, tardando algunos momentos en reanudar su lata lectura. Se reanuda la discusión de la propuesta del Sr. Pi y Suñer, solicitando que se emplee el referéndum como medio de conocer la opinión de Cataluña, en lo que se refiere al problema autonomista. El señor PEDREGAL, por los reformistas, expuso su criterio favorable a la proposición que se discute. Terminó pidiendo que el Gobierno explique la última crisis. El conde de ROMANONES dijo que gobierna porque cuenta con la confianza de la Corona, y mientras no se demuestre lo contrario, cuenta también con la mayoría de los votos en la Cámara. Rectificaron el señor PEDREGAL y el conde de ROMANONES. El compañero PRIETO intervino, declarando que esperaba que el Gobierno hubiese afrontado gallardamente la cuestión de la crisis, aclarando la incógnita de sí, a más de la confianza de la Corona, tenía los votos de la mayoría del Parlamento. Se extrañó de que no estuviese presente el Sr. Alba, que tan importante papel ha desempeñado en la crisis actual. Aludió a unas declaraciones hechas por el Sr. Alba, al salir hoy de Palacio, según las cuales se acordó, en reunión de los jefes de las más numerosas fracciones monárquicas, que este Gobierno no resolverá más cuestión que la legalización de los Presupuestos, aplazando la resolución de los demás problemas. Reclamó que esto sea explícitamente aclarado para que se desvanezca la ficción de que el Gobierno sostiene la discusión de las demás cuestiones que se debaten. Y ahora parece que es propósito del Gobierno aprobar atropelladamente los Presupuestos para satisfacer las aspiraciones de la Corona, que siente impaciencias que pugnan con la dignidad del Parlamento y ofenden el decoro de los diputados. Aludió a las consultas que escalonadamente viene celebrando el rey para zarzuir voluntades que se comprometan a facilitar la rápida aprobación del Presupuesto. Destacó la significación de que no sea llamado a Palacio el Sr. Cambó. Se pretende, pues, imponer al país un Presupuesto que no atiende a ninguna necesidad nacional, soslayando, en cambio, la discusión de lo que afecta al aumento de tarifas, que puede calificarse de verdadera estáfa al país. Terminó recabando que el Sr. Alba exponga su criterio en cuanto a la obra económica del Gobierno. Le contestó el conde de ROMANONES, aludando de fantásticas afirmaciones del compañero Prieto. Justificó la urgencia de la aprobación del Presupuesto, por el tiempo que ya va transcurrido desde que se presentó a la Cámara. Intervino el señor CAMBO, leyendo las declaraciones de Alba insertas en el Diario Universal, que el compañero Prieto ha expuesto. Felicitó al Sr. Dato porque no haya aceptado la intervención en la Comisión extraparlamentaria, ya que se confirma lo indigno de la farsa urdida por el Gobierno con la colaboración amistosa del Sr. Maura. Acusó a Romanones de falta de seriedad, con lo cual no se puede merecer la confianza necesaria para estar al frente del país. Sois unos comediantes indignos de ocupar el Poder. El conde de ROMANONES rechazó que el Gobierno haya intervenido en comedia de ningún género. Rectificaron CAMBO y ROMANONES. Se estableció un «cuerpo a cuerpo» entre ROMANONES y CAMBO, que rectificaron diversas veces. El señor DATO confirmó la rigurosa exactitud de la versión que se ha dado de la reunión en el ministerio de Estado, pero sin que se estableciese ningún pacto que impidiera la anulación de otros proyectos a más de los Presupuestos. Nosotros —dijo— facilitaremos al Gobierno la aprobación de toda la obra parlamentaria. El señor ALBA dijo que sus declaraciones no han sido fieles ni completamente interpretadas, aunque uno de los párrafos leídos correspondía exactamente a lo que él manifestó. Con habilidad de leguleyo explicó sus relaciones contradictorias con el Gobierno. Terminó diciendo que ratifica su significado radical en la política económica expresada en los Presupuestos. El señor NOUGUES intervino en el debate, explicando cuáles fueron las promesas que hizo el Gobierno a las minorías cuando llevó los Presupuestos a la Comisión respectiva. No se puede quejar al Gobierno de que se haya hecho obstrucción a los Presupuestos. Si no resolvéis los problemas planteados por cobardía; porque no queréis ponerlos frente a los intereses de los acaparadores, que son vuestros mismos intereses. Contestó ROMANONES, y rectificó el señor NOUGUES. El compañero PRIETO dijo que a través de las formas de negativa hechas por Dato y Alba, y que el Sr. Maura confirma, se advierte la afirmación de que hubo pacto o convenio, y se ha expresado claramente que el Gobierno no cuenta con los votos necesarios para sacar adelante el proyecto de estatuto de la Comisión extraparlamentaria que el Gobierno dice sostener.

Pero importa señalar la actitud equívoca de la minoría regionalista, que antes las manifestaciones de la Cámara encendidas de entusiasmo por las palabras del Sr. Maura, se creyó en el deber de retirarse del Parlamento, convencida de que la Cámara la era hostil; actitud que no se explica ante la tranquilidad con que ahora permanece en el Congreso, como indiferente al problema autonomista. (Sigue la sesión.)

La libertad de Calleja

Esta tarde han visitado al ministro de la Guerra nuestros amigos Manuel Llana y Andrés Sabarrit para interesarse acerca de la libertad provisional del compañero José Calleja, preso en la Cárcel Modelo por la publicación de un artículo en el semanario NUESTRA PALABRA. El Sr. Muñoz Cobos, después de enterarse del asunto, ha ofrecido conceder la libertad, ya que ello no perjudica en nada la acción judicial en el proceso por delito de prensa que se sigue a nuestro amigo.

TRABAJADORES DE MADRID

Por los compañeros catalanes

A raíz de la suspensión de garantías en Barcelona, la policía, cumplimentando las órdenes emanadas del Gobierno—órdenes que a éste dictó la burguesía catalana—, clausuró los Sindicatos obreros y asaltó los hogares de los trabajadores. Los organismos federales y confederales, pues, fueron declarados fuera de la ley. De madrugada, los policíacos, dirigidos por el jefe de la brigada de anarquismo y socialismo, procedieron a la detención de nuestros compañeros catalanes. La Cárcel Modelo (?) de Barcelona alberga a 74 hombres pertenecientes a diferentes Sindicatos. El terror gubernamental y policíaco ha adquirido el máximo de intensidad. Las persecuciones no cesan. Las detenciones continúan efectuándose. Los obreros detenidos no han sido procesados, porque ninguna acusación pesa sobre ellos. Están en la Cárcel en calidad de quinientos, considerados y tratados como tales, pero por tiempo indeterminado. El comentario a esto que relatamos hacéis vosotros. Pero pensad, pensado mucho, trabajadores madrileños, que también os puede suceder lo mismo. Y si eso ocurriera, pensaríais en seguida que la solidaridad de los otros trabajadores, la protesta de vuestros camaradas, podría ser la causa de vuestra libertad. En Barcelona no ocurre únicamente lo que arriba os exponemos. Sucede más, mucho más. En la prisión celular de la ciudad condal hay, además de aquellos 74 compañeros detenidos gubernativamente, 27 obreros, también encartados en monstruosos procesos instruidos a fuerza de palos, amenazas y coacciones. Aquellos 27 obreros, que hace más de un año se encuentran presos, se sentarán, próximamente, en el banquillo de los acusados para responder de unos delitos de asesinato que no cometieron. El fiscal, en sus conclusiones, solicita diez y ocho penas de muerte, y de doce a treinta años de presidio para los procesados. Se quieren celebrar los juicios en plena suspensión de garantías, para que el propietario catalán no pueda solidarizarse con los compañeros presos. Se quieren celebrar en plena anormalidad constitucional los juicios que señalamos, para que la prensa obrera y de izquierda no pueda predisponer a la opinión en favor de los presos, demostrando la inocencia de los mismos. Se celebrará la vista de aquellas causas sometidas los catalanes a un estado de excepción, para que no puedan celebrarse actos públicos de protesta contra la monstruosidad, contra el crimen jurídico que se quiere perpetrar. Creed, trabajadores de Madrid, que aquellos veintisiete compañeros procesados son tan inocentes como los setenta y cuatro que sufren «condena» gubernativa. Fueron procesados los primeros, y se les quiere condenar para procesar y condenar a la organización obrera de Cataluña. Y esto es lo que hay que evitar. Una intensa campaña de agitación se va a emprender. En algunos puntos de España se ha emprendido ya. Madrid no puede permanecer sordo a los clamores de libertad y de justicia que nos llegan de Barcelona. Hay que agitarse, hay que celebrar actos de protesta para evitar la consumación de un atentado a los derechos individuales y colectivos. Lo que hoy ocurre a los obreros catalanes os puede ocurrir mañana a vosotros, obreros madrileños. Hablad de esto en todas partes; protestad energicamente; acudid a los mítines que se celebren en favor de los compañeros de Barcelona. No os importe quién lleve a cabo esta propaganda, no os importe. Lo que hoy es obra de unos, mañana debe ser obra de todos. Sabed también que por encima de la autonomía que solicita Cataluña; que por encima de todas las cuestiones políticas catalanas, está el interés de los trabajadores. No interesa a la organización otra cosa que la libertad de los presos. A vosotros, madrileños, también debe interesaros este pleito. Los trabajadores de Cataluña esperan que cumpliréis con vuestro deber. Salud. Los sindicalistas madrileños.

Un mitin de propaganda

A los obreros de la Compañía Madrileña de Urbanización. Mañana, a las ocho y media de la noche, en el bar La Fortuna (antes Bar-Quinero), calle de O'Donnell (Tetuán), se verificará un mitin de propaganda socialista, organizado por la Sociedad de obreros y empleados de la Compañía Madrileña de Urbanización. En dicho acto harán uso de la palabra los compañeros Lucio Martínez, en representación de los tranviarios de Madrid, y Daniel Anguiano, por la Federación de ferroviarios españoles. Se recomienda la asistencia a tan importante reunión.

DE LA HUELGA DE PANADEROS

UNA INDIGNIDAD DE "LA ACCIÓN"

Las indignidades del diario maurista La Acción no logran casi nunca indignarnos. La hoja que aparece con el dinero del tristemente célebre Sr. Vitorica y dirige Delgado Barreto, el ilustre ex director y propietario del graciosísimo semanario El Viejo Verde, está hace tiempo juzgada por la opinión; por eso sus ataques, no ya no logran herirnos, sino que, a las veces, ni siquiera consiguen interesarnos. El órgano maurista, campeón de la sindicación católica, gran estimulador del amarillismo integral, aprovecha cuantas apariencias de ocasión se le presentan para soltar un dardo envenenado contra la Casa del Pueblo. La huelga de panaderos y la solución que al conflicto se le ha dado son utilizadas por el diario maurista para proyectar sobre la Casa del Pueblo una acusación de inmoralidad. Dice La Acción, después de referir los antecedentes de la cuestión: «Este asunto tiene un aspecto que a muchos que aun creen en la austeridad de ciertos elementos ha de extrañarles sin duda (no a nosotros, que conocemos de cerca a esas gentes). Nos referimos a la intervención de la Casa del Pueblo, La Casa del Pueblo, bajo la máscara de generosa y protectora de las clases humildes, resulta que está inspirada por una serie de sujetos que buscan su negocio, prescindiendo del ideal, que, en este sentido, claro está que estorba.»

ACTOS CIVILES

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE.—Nuestro estimado correligionario José Manuel Aranda ha inscrito en el Registro civil, con el nombre de Camelia, a una niña hija suya, que ha dado a luz su esposa, Felisa Estévez. La niña, como la madre, disfrutan de completa salud. Nuestro correligionario, dando pruebas de su buen gusto y sus convicciones racionalistas, no ha llevado a la niña a inficionarse del malsano ambiente de las sacristías, del mismo modo que a tres hijos más los libró del chapuzón bautismal.

ACTIVIDAD SOCIALISTA

CONTRA LOS ABUSOS DEL GOBIERNO

ALICANTE, 24.—Organizada por la Juventud y Agrupación Socialistas, y de acuerdo con los organismos políticos de la izquierda, se ha celebrado el próximo jueves pasado una importante reunión pública para exteriorizar la protesta contra los malos actos del Gobierno y tratar acerca de la situación política y los conflictos sociales. Exponiendo el objeto del acto por el compañero José M. Menchón, que presidió, se dió lectura de unas cuartillas enviadas por D. Emilio Costa, director del Diario de Alicante, y otras del presidente del Grupo antifascista. A continuación pronunciaron energicos discursos el compañero Castelló Fayos, de la Juventud Socialista; D. Luis H. Ponzó, por la Juventud republicana; el señor García Mallol, por los republicanos autónomos, y D. Juan Botella Pérez, director del diario republicano El Luchador, quien ensalzó en tonos calurosos la magna obra social realizada por la República socialista de los Soviets rusos. Hizo una dura crítica de la actuación de los partidos monárquicos, recomendando que no se limiten los pueblos a decapitar las estatuas de los caciques, sino que lo hagan con las personas que ejercen el caciquismo. Fue muy aplaudido. El compañero Rafael Millá, presidente de la Agrupación Socialista, comenzó recogiendo las manifestaciones hechas por el anterior orador sobre el holocausto, defendiendo que, si la declaración que ha hecho es sincera, debe abandonar el partido en que milita, que sostiene el concepto jurídico de la propiedad privada, y debe ingresar en el Partido Socialista, que mantiene el concepto jurídico de la propiedad colectiva. Protestó contra el acto del Gobierno encaminado a expulsar de España a los rusos y alemanes. Tratando de la elevación de las tarifas ferroviarias, censuró a los ferroviarios que, olvidándose de lo que eran, han ido del brazo de las Compañías, en perjuicio del interés general de España. Reclamó que la guardia civil no intervenga en los conflictos entre el capital y el trabajo, haciendo una severa crítica del militarismo. Abogó por que el Gobierno cumpla su palabra concediendo el indulto de la paz, tan pomposamente prometido. Relató el caso del compañero Viñuelas, exigiendo su libertad, así como la de Castellví y la de los obreros de Benagabón, Cenicero, Manzanares, Valencia del Ventoso, procesados del Numancia, etc. Por último, aconsejó a los obreros que ingresen en el Socialismo para continuar la magna obra iniciada en Rusia por los Soviets. Finalmente, se leyeron las conclusiones que se elevan al Gobierno, que fueron aprobadas por unanimidad por el público que llenaba la Casa del Pueblo.—C.

LA POLÍTICA

Una proposición incidental.

Los diputados Sres. Careaga, Arroyo, Rivas Mateos, Portilla e Inza, que representan distritos agrarios, tienen presentada a la Mesa del Congreso una proposición incidental pidiendo a la Cámara se sirva declarar que es necesario y urgente plantear un debate tan amplio como sea preciso acerca del problema agrario en España.

El conde de Romanones.

Cuando llegó esta tarde al Congreso el jefe del Gobierno fué interrogado por los periodistas acerca de las declaraciones hechas por el Sr. Alba al salir de Palacio. El conde las desconocía, y un periodista se las comunicó, contestando entonces así: «Eso se puede llamar escaramuza cuando se tiene detrás una mayoría de 200 diputados; pero cuando se encuentra uno en una situación como la mía, esas actitudes tienen un valor específico y obligan a proceder de la manera que lo he hecho. Y nada más, señores.»

La Comisión de Presupuestos.

Esta mañana se reunió en una Sección del Congreso la Comisión de Presupuestos, estudiando el capítulo de Gobernación e Instrucción pública, sin llegar a formular dictamen. Por la tarde la misma Comisión continuó sus trabajos.

La autonomía asturiana.

Visitó esta tarde, en el Congreso, al conde de Romanones una Comisión, compuesta por los alcaldes de Aller, Sama de Langreo, Mieres y Oviedo, para presentarle las conclusiones formuladas por la Mancomunidad de Ayuntamientos mineros de Asturias, aprobadas en Oviedo el 17 del actual. Entre las diversas peticiones figuran, acerca del impuesto sobre el carbón, las siguientes: Primera. Obtener del Gobierno la suspensión indefinida de la ley por la que se autoriza a la Diputación a la percepción del tributo. Segunda. Secundar esta petición con la amenaza de suspender toda relación oficial con el Estado, en punto a servicios públicos. Tercera. Recabar a este fin el apoyo de las entidades industriales, obreras, del comercio, prensa, etc. Acerca de la autonomía municipal: Primera. Imprimir y publicar un folleto con los antecedentes de este problema. Segunda. Propaganda autonomista por delegados de la Mancomunidad. Tercera. Convocar a la Asamblea de Municipios asturianos para 1.º de abril. Acerca de subsistencias: Primera. Obtener del Gobierno la derogación del real decreto que permite a las Compañías de ferrocarriles la elevación del 15 por 100 en las tarifas. Segunda. Regularización de las facturaciones. Tercera. Electrificación del puerto de Pajares. Cuarta. Construcción del ferrocarril de Figaredo a León.

CONFERENCIA ACERCA DE JULIO ANTONIO

Organizada por el Grupo de Estudiantes Socialistas se celebrará mañana, miércoles, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, una conferencia, con proyecciones, a cargo del catedrático de la Facultad de Medicina y académico de Bellas Artes doctor Rafael Forns, acerca del escultor Julio Antonio.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana. En el salón pequeño: A las diez de la mañana, Repartidores de periódicos; a las seis de la tarde, Estuquistas; a las nueve y media, Sociedad de obreros en pastas para sopa.

ECOS DE ASTURIAS

DE TURÓN

Miña importante.—En honor de dos mártires.—Un Grupo Femenino.—Por "El Socialista".—Velada artística.—El Censo electoral.

TURÓN 24.—Las entidades que integran esta Casa del Pueblo han organizado un mitin, que se celebró el pasado domingo, día 16, cuyo objeto primordial era el de protestar contra el bárbaro proceder de la guardia civil en Granada, Sevilla, El Escorial y donde quiera que surgen conflictos de carácter social; protestar asimismo contra la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona y de la detención que tan arbitrariamente se está llevando a cabo con los compañeros que se significan dentro de las organizaciones.

En este acto, al que concurrieron más de cuatro mil almas, hicieron uso de la palabra los compañeros Antonio F. Varela, Cándido Barbón, Domingo González y César González.

Por ser la aspiración de todos los obre-

ros de España se acordó adherirse a la campaña de reivindicaciones de la Unión General de Trabajadores.

El sábado próximo, y organizada por las entidades socialistas, se celebrará una velada necrológica en honor de los mártires que fueron gloria de la Internacional, Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht.

Esta velada consistirá en la lectura de trabajos literarios dedicados a los directores del Grupo "Espartaco", y en una conferencia que dará el compañero Manuel Vigil, de Oviedo.

Como fruto de la propaganda socialista que en ésta se está llevando a cabo, muy pronto quedará constituido en este pueblo un Grupo Femenino, compuesto por numerosas jóvenes, que vienen al campo socialista decididas a luchar por el bien de la Humanidad.

También se está trabajando bastante en pro de nuestro querido diario, y a este respecto podemos decir que no en Turón una de las localidades que no van a la zaga.

Hace unos días, y como producto de una suscripción realizada entre los Grupos, fueron giradas al secretario de la Federación asturiana 226 pesetas.

El Cuadro artístico socialista ha celebrado dos veladas teatrales, poniendo en escena el drama titulado "El Cristo moderno".

La Agrupación Socialista tiene nombrada una Comisión, que será la encargada de inscribir a los que tengan derecho al sufragio, por lo que se recomienda a todos los trabajadores se tomen interés en reclamar el voto. Obrar en poder de esta Comisión las listas electorales, por las que se comprobarán si están incluidos o no.

MITINES Y CONFERENCIAS

MADRID.—Invitado por el Círculo Socialista del Sur, y en su domicilio social de la calle de Valencia, ha dado una conferencia, el día 22 del que cursa, nuestro compañero Saturnino Blanco, que explicó la importancia del cooperativismo como medio de lucha para mejorar la situación de los trabajadores.

El numeroso público congregado para oírlo premió con sus aplausos la disertación del compañero Blanco.

CUEVAS BAJAS.—Con éxito extraordinario se verificó un mitin de propaganda socialista, organizado por la Sociedad obrera "Redención Proletaria".

Hicieron uso de la palabra los compañeros Gabriel Morón, de Puente Genil, y Fernando Jiménez, siendo muy aplaudidos.

Se acordó protestar contra la conducta del Gobierno en los conflictos sociales y pedir la reapertura de diferentes Centros obreros, clausurados por las autoridades arbitrariamente.

CAZALILLA.—Para protestar contra el caciquismo se ha celebrado una importante reunión.

Después, en manifestación nutridísima, se recorrieron las principales calles de la localidad, llevando al alcalde las conclusiones acordadas.

CUEVAS DE SAN MARCOS.—Organizado por la Agrupación Socialista, se ha verificado un mitin de propaganda de nuestros ideales, interviniendo varios compañeros de ésta y dos camaradas de Cuevas Bajas.

En último lugar hizo uso de la palabra

el compañero Gabriel Morón, de Puente Genil, que pronunció un interesantísimo discurso, exponiendo los principios fundamentales del Socialismo. Fue interrumpido diversas veces con los aplausos de los trabajadores, que así demostraron su entusiasmo y conformidad con las ideas expresadas por el orador morón.

Tan bueno ha sido el efecto producido por este acto, que son muchos los obreros que se están alistando en la Agrupación Socialista.

AVILA.—Organizada por la Agrupación Socialista, se ha celebrado una interesante conferencia, a cargo del joven socialista Nicolás de Pablo, quien expuso muy detalladamente los principios doctrinales puestos en práctica por los camaradas bolcheviques de Rusia.

Expuso las gestiones y los antecedentes de la triunfante República socialista rusa, encomiando la heroica labor realizada por los propagandistas en los tiempos de la tiranía zarista.

Dedicó un sentido recuerdo a la memoria de los abnegados socialistas Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht, asesinados por las turbas berlinesas infiltradas de un espíritu kaiserista que las envilece.

El público acogió con verdadero entusiasmo la disertación del compañero Nicolás de Pablo.

UN AVISO

Si algún compañero sabe del paradero de Pedro Bravo Alvarez, natural de Guardo, de veinte años, haga el favor de decirle que en el sorteo de quintos le tocó el último número, y que personas que no profesan con su idea pretendiente declarar prófugo si no se presenta en ésta a la clasificación de soldados.

COMITES Y DIRECTIVAS

MADRID.—El Círculo Socialista de La Latina ha renovado su Comité, siendo elegido presidente Ventura Núñez, y secretario, Justo García.

El nuevo Comité tiene el propósito de organizar una serie de conferencias, que comenzarán en breve, y que estarán a cargo de compañeros de distintas entidades.

MANLEBU.—La Agrupación Socialista de ésta ha renovado su Comité. La correspondencia debe dirigirse al compañero Jacinto Cervera, calle del Ter, 51, segundo.

El nuevo Comité se propone emprender una activísima campaña de propaganda por la comarca, tan pronto como se establezca la normalidad constitucional en la provincia.

ZARAGOZA.—La Agrupación Socialista ha renovado su Comité, nombrando presidente y secretario a los compañeros Angel Lacort y Antonio Franco, respectivamente.

ALMUEÑECAR (Granada).—Ha renovado su Comité la Agrupación Socialista de ésta.

La correspondencia debe dirigirse al secretario, Salvador Alanino, Centro obrero.

SETENIL.—Se ha reconstituido la Sociedad obrera, habiéndose designado a los compañeros Juan Morilla Fuentes y Pedro Aguilar Andrade para desempeñar los cargos de presidente y secretario.

IMPRESA DE PORTAERT, LIBERTAD, 50

BIBLIOTECA SOCIALISTA

A 3 céntimos.

Melid.—Pequeñas verdades.
Mora.—La indiferencia en materia política.
Dewoblos.—El Primer de Mayo a través de los tiempos.
Gorki.—¡Compañero!

A 10 céntimos.

Kautsky.—La teoría y la acción en Marx.
Torrvalta Beci.—La civilización y la guerra.
Melid.—La guerra y la patria.
Moral católica y moral socialista.
Leyes de Reunión y de Asociación.
J. Carcón.—La cuestión agraria.
Comasosa.—La organización obrera en Cataluña.

A 15 céntimos.

Programa y organización del Partido Socialista.
Domenech.—Educación socialista en España.
Iglesias.—Las Sociedades de resistencia.
E. Jahn.—Roberto Owen.
L. Alas.—Proudhon.
Enyilia.—Saint-Simon.
Basterra.—Luis Blanc.
Doctor Queralt.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis.
E. de Amicis.—Cuarenta.
Varia.—La propiedad.
J. López y López.—Los toreros, honra de España.

A 20 céntimos.

Lafargue.—El materialismo económico.
Th. Dhan.—La revolución rusa.
Altamira.—Lecturas para obreros.
Melid.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios.
Condensación del Comité de huelga.
Bacca.—La huelga de agosto.
Basterra.—El problema militar en España.
González Gali.—Semblanzas. Colección de crónicas.

A 25 céntimos.

Dezille.—Estudio acerca del Socialismo científico.
F. Carrero.—Celebración de actos cíviles.
Llivia (E.).—La paz futura y la Internacional.

A 30 céntimos.

Saborit.—Acosaciones contra Dato y Sánchez Guerra.
Jaime Vera.—La verdad social y la acción.
Torrvalta Beci.—Las mujeres en la revolución rusa.
Albornoz.—Estudios políticos.
Massari (Ch.).—Carlos Marx (su vida y sus obras).
Zchevarria (I.).—La Liga de naciones y el problema vasco.

A 30 céntimos.

Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales.
F. Bernis.—Carlos Marx.
Leyes y reglamentos de Accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños.
F. Naves y F. Galán.—Anuario obrero (1916).
González Gali.—Manual de primera enseñanza privada para las Sociedades y Centros obreros.
Marx y Engels.—Manifiesto comunista.

A 40 céntimos.

F. Lassalle.—Programa obrero.
Tolstoy.—La guerra y la paz.
Larra (Figuro).—Colección de artículos.

A 50 céntimos.

Aguino.—Breves estudios biográficos.
Fidel.—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía semblanza).
E. de Francisco.—Manual de prácticas socialistas.
Llivia.—El medio social y la perfectibilidad de la salud.
E. Torrvalta Beci.—Hogar (comedia en un acto).
J. Domenech.—Los rebeldes (comedia dramática en un acto).
Doctor José Amicis.—La Pedagogía de Francisco Ferrer (conferencia).
La Internacional (himno, letra y música).
La Marsellesa de la paz (idem).
La Commune (idem).
Canto del Primer de Mayo (idem).
Ley Electoral.

A 60 céntimos.

Morato.—Jaime Vera y el Socialismo.
Isaac Pacheco.—"La Idea" (drama social).
M. Domingo.—¿Qué espera el rey?
Acuña (Rosario de).—Cosas mías.
Salmerón (Evaristo).—La caricatura y su importancia social.
Ameghino (F.).—Mi credo.
Alvarez del Vayo (J.).—Alemania (aspectos de la guerra).
Pi y Margall (F.).—Autonomía.
Verdes Montenegro (J.).—Contra la guerra.

A 60 céntimos.

Vitor Hugo.—Páginas escogidas.
Pi y Margall.—Las clases jornaleras.
Voltaire.—Miscelánea filosófica.
Froudon.—La propiedad.
F. Laurent.—Crítica del cristianismo bíblico.
Temas varios.
Reclus.—El hombre y la tierra.
E. Renan y M. Berthelot.—Las ciencias históricas y las ciencias naturales.
Zola.—Crítica social.
Micheli.—De los jesuitas.
Lamennais.—La vida.
Didrot.—La religión.
J. J. Rousseau.—El contrato social.
Spencer.—Creación y evolución.
Jaurea.—El Socialismo.
Stuart Mill.—El utilitarismo.
Volney.—Las ruinas de Palmira (dos t.).
Darwin.—El hombre y su origen.
Tolstoy.—La gran tragedia.
Florencia Bastos.—La familia.
San Martín y Pi y Margall.—La Internacional.
Pompeo Gené.—Filosofemas.

A una peseta.

Verdes Montenegro.—De mi campo.
César E. González.—Luminaria.
Kautsky.—Parlamentarismo y Socialismo.
Marx.—Miseria de la Filosofía.
F. Domenech.—Sueños pasados y futuros (novela).
Melid.—La leona (drama en un acto y dos cuadros).
— Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros).
— El día de mañana (comedia en un acto).
A. Oliva Laguna y G. Fares.—La venganza (drama en un acto y tres cuadros).
E. Llivia.—Evolución superorgánica.

A 1,25 pesetas.

Bernstein.—Socialismo evolucionista.
Jaurea.—Estudios socialistas.
Froudon.—¿Qué es la propiedad?
Mora.—El Capital.
Darwin.—Origen de las especies (tres tomos).
Draper.—Conflictos entre la religión y la ciencia.
Chamberlain (John).—El atraso en España.
Labbria (Antonio).—Del materialismo histórico.
George (Henry).—Progreso y miseria (dos tomos).
Spencer.—Origen de las profesiones.
— Educación intelectual, moral y física.

A 1,50 pesetas.

Del Valle Iberri.—Discursos parlamentarios.
Dichmann (E.).—Ideas e ideales.
Justo (Juan B.).—La obra parlamentaria.
Palacios (A.).—Discursos parlamentarios.
— Por las mujeres y los niños que trabajan.
Gorki.—Albergue de noche.
Ibarra.—La religión al alcance de todos.
Naquet.—La anarquía y el colectivismo.

A 2 pesetas.

Melid.—Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene "La leona", "Los predilectos", "El día de mañana" y "El atentado").
Francisco Ferrer.—La Escuela Moderna.
Arenas Guerra.—Tratado sencillo y práctico de contabilidad comercial y de sociedades obreras.
Los sucesos de agosto ante el Parlamento, con un prólogo de Simarro. Única edición que publica los discursos íntegros.
Llivia.—Leyes y derechos al alcance del obrero.
Palacios (A.).—Dos años de acción socialista.
— En defensa de los trabajadores.

A 3 pesetas.

Basterra.—Socialismo y movimiento social.
M. Gómez Lalorre.—El Socialismo en España. Del tiempo viejo. Prólogo de Juan José Morato.
M. Gorki.—La Madre (dos t.).
J. Senador.—La ciudad castellana.

ESTAMPAS Y GRABADOS

A 10 céntimos.

Colección de retratos de VIDA SOCIALISTA. Contiene los de Iglesias, Besteiro, Barrio, Saborit, Vigil, Melid, Galdós, etc. Por formar parte de las piezas de colección de la jornada de agosto de 1917, se halla valorado cada ejemplar con el sello de la brigada de investigación criminal.

A 25 céntimos.

Láminas con los retratos de la minoría socialista parlamentaria.

A 50 céntimos.

Retratos de Jaime Vera y Pablo Iglesias.

A 60 céntimos.

Retratos de Máximo Gorki, Juan Jaurea y Pablo Iglesias.

A 80 céntimos.

Album revolucionario.—Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Becker, Liebknecht, Bebel, Saint-Simon y Owen.

A 5 pesetas.

Amplificaciones fotográficas de Jaime Vera y Pablo Iglesias.

ADVERTENCIAS

1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto "De mi campo" se les hará el descuento del 10 por 100.
2.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes.

LOECHES "LA MARGARITA" PURGANTE

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varicelas, erisipelas, etc. BOTELLAS, EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y EN EL DEPÓSITO CENTRAL, Jardines, 15, MADRID

Cooperativa Socialista Madrileña. Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baturra en los precios.—Tiendas de ultramarinos finos: ARGANZUELA, 1, teléf. 5.089; VALENCIA, 5, teléf. 4.785; PILAR, 41 (Guindalera); MARTINEZ CAMPOS, 1, LIBERDADERA; TAD, 26; teléf. 4.388; JUAN PANTOJA, 9, teléf. 3.891.—Gran café en la Casa del Pueblo, PIA MONTE, 2.
Platos del día para mañana:
A las doce.—Ovillo con sopa, 0,60.
A las seis.—Menestra del tiempo, 0,70

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína. Ultramarinos finos, batería de cocina, loza cristal, alpergatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, etc.
Almacenes: despacho central y administración, SAN FRANCISCO, 9.—Sucursales: URZURUTUA, 28; ALAMBRAS DE SAN MARCOS, 12; VIZCAYA, esquina a la calle de la Cantina.
Mercerías: SAN FRANCISCO, 11, y CORTEZ, esquina a la calle de la Cantina.
Pescaderías higiénicas, intervenidas por el Ayuntamiento.—Despachos: SAN FRANCISCO, 11, e INALABARRI VILLA, 10. Se recibe peso de fresco diariamente.
Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus artículos.

BORDADORA. La compañera Paces Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENAVISTA, 34, 2.º

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO. Cognac "Faro". Pedido en todas partes.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucursales: BIDERRIETA; ARRAQUETA, 3; CALSETÓN, 16; BIDERRIETA, 8.

Trajes-Gabanes-Impermeables. Trajes azules de Vergara para occiduos. RESTAURACION ECONOMICA.—Parque, 3, bajo.

EL SELLO INSTANTANEO YER. Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA.
EL SELLO YER cura Jaquecas.
EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos.
EL SELLO YER cura la Grippe.
EL SELLO YER cura Dolores de Oídos.
EL SELLO YER cura Cólicos.
EL SELLO YER cura Dolor de Muelas.
EL SELLO YER cura la Gota.
EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.
De venta, en todas las buenas farmacias y droguerías.

M. ROCA. Fotógrafo. TERNÁN, 20.—MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913.

R. FERRANDEZ ROJO, grabador. Fábrica de sellos de caucho. MARQUETAS DE PLOMO Y ACERO. Puente, 7, Madrid.—Teléfono, N-418.

LIBRERIA PEDAGOGICA DE JUAN ORTIZ. DESENGAÑO, 13, MADRID. "La Verdad social y la acción".

Jaime Vera y el Socialismo. POR J. J. MORATO. Folleto de 64 páginas, editado en papel pluma, con el retrato del ilustre socialista español a dos tintas. Estudio acerca del doctor Vera como médico, orador, escritor y militante del Socialismo. 50 céntimos ejemplar.

"SEMBLANZAS". Colección de crónicas y artículos sociales, por SANCHEZ GALL, de Mieres. Precio, 20 céntimos. De venta en la Administración de EL SOCIALISTA.